

---

Sábado, 07/06/2008

Ciencia, Tecnología y Universidad

---

## **El Programa SoftAragón del Gobierno de Aragón recibe el primer premio a la Excelencia del Software del European Software Institute**

En esta tercera edición de los premios ESI a la Excelencia del Software, el programa SoftAragón ha obtenido un doble reconocimiento. La iniciativa aragonesa, impulsada por el Departamento de Ciencia, Tecnología y Universidad del Gobierno de Aragón así como Comex Grupo Ibérica han obtenido el primer premio en diferentes categorías. Fernando Beltrán, Viceconsejero del Departamento de Ciencia Tecnología y Universidad, y Santiago Sánchez, Director General de Comex, recogieron sendos premios en la sede del ESI en Bilbao el jueves 5 de junio

Los premios ESI a la Excelencia del Software tienen reconocimiento internacional y se conceden según los criterios de: compromiso con la mejora de los procesos software, logro de una certificación internacional (CMMI, ISO/IEC, IT Mark o ITIL), esfuerzos para conseguir un alto grado de excelencia en Software, originalidad en el programa o propuesta, e impactos y beneficios.

Los galardones se conceden en cuatro categorías: Internacional, Europea, Pyme y Proyecto Asociativo, dependiendo de la organización involucrada y el área geográfica donde se desarrolla la actividad. El programa SoftAragón ha sido premiado como mejor proyecto asociativo mientras que Comex Grupo Ibérica, empresa participante en el programa SoftAragón, ha obtenido el primer premio en la categoría de Pyme.

El éxito para las Pymes aragonesas y para el programa SoftAragón ha sido todavía mayor si tenemos en cuenta que otra empresa aragonesa, Net2U\_, también participante en el proyecto SoftAragón, ha estado disputando hasta el final el primer premio en la categoría de Pyme, ya que su programa de mejora ha sido asimismo de una enorme calidad. Esto ha hecho merecedora a Net2U\_ de la única mención especial durante la entrega de premios. En la categoría Pyme se presentaron 46 candidaturas lo que es un indicador del nivel tanto del conjunto de empresas aragonesas como del propio programa SoftAragón.

### **Programa SoftAragón**

SoftAragón es una iniciativa del Departamento de Ciencia, Tecnología y Universidad del Gobierno de Aragón, a través de la Dirección General de Tecnologías para la Sociedad de la Información, y en colaboración con el Instituto Tecnológico de Aragón, que arranca en 2004 con el fin de mejorar la calidad de los procesos de desarrollo de software en las empresas TIC de Aragón, incrementando, de este modo, la competitividad de las mismas. El proyecto pretende extender y ayudar a las empresas en la mejora de sus procesos software utilizando para ello el modelo CMMI.

El modelo CMMI (Capability Maturity Model Integration) es un modelo de referencia a nivel mundial que fue desarrollado por el Instituto de Ingeniería del Software (SEI) de la Universidad Carnegie Mellon (CMU).

La dedicación, el esfuerzo y el coste económico para una pequeña o mediana empresa que decide abordar un programa de mejora continua de procesos software son muy elevados. Desde el comienzo del programa en 2004 el Departamento de Ciencia, Tecnología y Universidad fue consciente de esta situación y apostó por una fórmula que había tenido éxito en países iberoamericanos, y que consistió en la creación de un marco de trabajo conjunto en

el que las Pymes aragonesas de software tuvieran acceso a las actividades y recursos necesarios para avanzar en la adopción del modelo CMMI.

Dentro del programa SoftAragón hay definidos dos distintivos que suponen el reconocimiento del trabajo desarrollado en la mejora de los procesos software por las Pymes participantes en el proyecto: SoftAragón Básico y SoftAragón Premium.

Todo este marco de trabajo: las actividades, las empresas y la cultura en relación a la calidad software que SoftAragón ha creado lo han convertido en el proyecto asociativo de referencia a nivel nacional.

Dentro del programa SoftAragón han participado un gran número de empresas. El apoyo incondicional del Departamento de Ciencia, Tecnología y Universidad del Gobierno de Aragón, la dedicación del ITA, la colaboración de ESI y el trabajo y esfuerzo de todas las empresas participantes a lo largo de todas las ediciones del programa han permitido situar a Aragón y a sus empresas en vanguardia: las empresas aragonesas certificadas representan el 13% del total de las PYMEs españolas con una certificación oficial de nivel 2. Aragón está a la cabeza no sólo en cuanto a número de empresas certificadas sino también en cuanto a número de empresas desarrollando un programa de mejora.

En la actualidad SoftAragón está trabajando con 11 empresas y está incrementando su impacto territorial trabajando también con empresas de las provincias de Huesca y Teruel. En paralelo se está definiendo el marco de trabajo para el periodo 2009–2010 que pretende dotarle de nuevos servicios centrados en las características propias de la Pymes aragonesas del sector TIC. SoftAragón es reconocido por el resto de las regiones como el programa español de mayor innovación y proyección para la Industria del Software.